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为救女儿 慈父献血献骨髓
缺医疗费 盼好心人伸援手

随着冷空气离去，这几天兴城又回
到了晴好的天气。不过今日，雨水又想
出来参一脚，我市最高气温稍有下降，
在18℃左右，最低气温仍为11℃，同时
今天也是二十四节气中的立冬，冷空气
会愈发频繁，而后又迅速转晴，并逐渐
转暖回升，形成“三日寒、四日暖”的
寒暖交替的天气变化。面对这样的天气
特点，大家要格外注意保暖防病，多饮
水，勤锻炼。同时，寒冷气候会影响人
体的内分泌系统，以增加肌体的御寒能
力，这样就造成人体热量散失过多。因
此，立冬时节的营养应以增加热能为
主，可适当多吃瘦肉、鸡蛋、鱼类、乳
类、豆类及富含碳水化合物和脂肪的食
物。 （张娈鸾）

今日立冬
小雨相伴

前期的持续阴雨，导致城区公园、行

道旁新栽的部分栾树、雪松等树木出现

歪倒现象，连日来，市园林管理处及时组

织工人采取绑钢丝、撑支架等方法扶正

树木。 梅立成 摄

扶正歪倒树木

日前，城中社区卫生服务中心健康

素养讲师团会同东方医院医护人员走进

沧浪社区宣讲《中国公民健康素养——

基本知识与技能》。 江鸟 摄

提高市民
健康素养

□本报记者 顾秀文 特约通讯员 杨洪江

“我不求她有多大成就，但求她能健健康
康。只要能治好她，别说是倾家荡产，别说是
抽骨髓，就是要我的命，我都愿意。”这些天，
对于家住西鲍乡西鲍村的韩先来来说，每一
天都是煎熬，除了要照顾病重的女儿和长期
患病的妻子，他还要为凑女儿的医疗费四处
奔走。

患病女儿需输血
他10年献血近3万毫升

1999 年，对于韩先来来说是灰暗的一
年。就在那一年，刚刚走进高中校门的女儿
韩亚萍在扬州苏北人民医院被诊断患上了再
生障碍性贫血。“也就是骨髓造血功能衰竭，
所幸是良性的。”韩先来说，当时医生就跟他
说了，虽然是良性的，却还是需要终生服药，
并且每年还要输5到6次血。

从此，女儿就开始服药并定时输血。“药
都是我找人从医药公司买的。”为了尽可能的
节约药费，在乡镇卫生院工作的韩先来，总是
想办法托熟人直接批发女儿所需的药品。可
是输血仍需要大量费用，怎么办？韩先来想
到了无偿献血，因为通过无偿献血，女儿可以
享受一定数量的免费用血。但是每个人每年
一般只能献血两次，献血量有限，身为医生的
韩先来想到了献成分血，也就是献血小板。

“血小板一年能献好几次，这样女儿能享
受的免费用血就能多点了！”韩先来说。可我
市的献血站没有献成分血的条件，还要到泰
州去献血。就这样，从女儿患病后不久，每隔
2个月左右，韩先来就会骑着他那辆老式摩托
车去泰州献血，来回近4个小时的车程，不管
是炎炎夏日，还是数九寒冬，韩先来就这样一
路走了10年，直到献血站的工作人员告诉他
因为年龄原因，他不能再献血了。10年的时
间，老韩的献血量达到了29000多毫升，相当
于一个成年人全身的血液换了7遍。

外孙出生
他在产房外哭成泪人

经过1年的调养，女儿的病情得到了缓
解，再次进入高中校园，并在3年后考进了扬
州大学师范学院。

毕业后的女儿在学校里收获了自己的爱
情，对方是淮安人。就在两个相爱的人准备
走到一起的时候，韩先来拉着这位准女婿进
行了交心的长谈，韩先来把女儿的病情实情
相告，并告知对方女儿的身体状况是不能怀
孕生产的。“当时小伙子没有半点犹豫，还说
会照顾好我女儿。”韩先来说，准女婿的话让
他很感动，当即便同意了他们在一起。可没
料到小俩口结婚的第二年，也就是2008年，

女儿怀孕了。
“当时我的脑子都

快炸了，她怎么能怀孕
呢？怎么这么对自己
的身体不负责任呢？”
韩先来说，女儿体内的
血小板量只有常人最
小值的1%不到，一旦身
体出血，很难凝固止
血，因此生产势必会在
鬼门关上走一遭。而
就在女儿大学毕业的
那一年，也就是 2007
年，女儿病情再次加
重，需要 1 个月输一次
血。可是，既然怀上
了，即使放弃孩子，做
手术也是很危险的。
没有办法，韩先来只能
让女儿住进了泰州人
民医院待产。

“女儿一进产房，
我的脑子里立刻一片
空白。我知道，只要稍
有意外，女儿就出不来
了。”韩先来说，当时他
一个人躲在产房外的
角落里，泪水再也止不
住了，他生怕再也见不
到女儿了。最终，在医
务人员的努力下，母子
平安。当家人抱着外孙来到他身边时，他高
兴的同时，走向了女儿，此刻，他只想看看亲
爱的女儿……

女婿离世女儿病情恶化
他决意自己献骨髓

外孙的诞生，使得老韩一家以为上天再
次眷顾，日子将一天天变好。可没想到，厄运
却接踵而至。先是女儿的病情再度加重，最
重的时候甚至要每隔3天就输一次血。仅
2008年一年，韩先来为给女儿看病就花了8
万多元，加上前些年每年2万多的治疗费，让
他本来还算殷实的家境一下子陷入了困境。
后来，到了2011年，在淮安做教师的女婿放暑
假来玩，又在钓鱼时不慎碰到高压线，触电身
亡了。

可是，厄运远没有结束。去年，在淮安做
代课教师的女儿在淮安人民医院被查出患上
了骨髓异常增生综合症，属于恶性疾病，必须
通过骨髓移植才能治愈。“从那时开始，我就
一直在联系中华骨髓库，想找到合适的骨

髓。”韩先来说，一开始他就说自己献骨髓，可
医生介绍说，只有找到全相符的骨髓才能最
大程度提高手术的效果，一般有血缘关系的
家人只有25%机率能够配对成功，而配对成
功也只能半相符，手术效果会相应降低。

经过近一年的寻找，韩先来也没能为女
儿找到合适的骨髓。今年中秋节前，他到淮
安接女儿回家过节，到了女儿家，敲了半天门
才开。一进门，韩先来吓傻了，脸色苍白的女
儿在花了好长时间为他开门后，已经无力地
躺在了地上。“到了兴化，我是用担架把她抬
上我们卫生院的3楼为她输血的。”韩先来说，
到这个时候，他知道，女儿的病不能再拖了。

上个月，韩先来去省人民医院做了骨髓
配对，最终配对成功了。“配对成功后，医生就
让回家准备手术。”韩先来说，准备就是让准
备手术费，可手术加上随后治疗的一系列费
用要大几十万，家中实在拿不出了。现在，他
正在四处找朋友熟人借钱，也希望社会上的
爱心人士能伸出援手，帮帮他们一家。

（韩先来的联系方式：18961069369）

近期，垛田镇的香葱种植户开始收获

香葱，及时向上海、苏南等企业提供优质

“兴化香葱”。图为该镇芦洲村村民正在

出售香葱。 梅立成 摄

“兴化香葱”
俏江南
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戴南开展企业调查推进产业转型升级
近日，戴南镇召开工业企业调查摸底工

作会议。戴南镇党委副书记、镇长夏爱东主
持会议并讲话。

夏爱东指出，要高度重视，充分认识企
业调查的重要性和必要性。开展调查是规划
产业、转型升级的重要抓手。戴南的产业规
划还是10年前省发改委编制，时过境迁，经
济发展已经进入了新常态，不锈钢行情已经
不是红红火火而是低谷徘徊，产业发展也不
是高速扩张而是要“去产能”了，戴南的产
业规划已经跟不上形势。最近，戴南镇正在
编制小城市发展规划和申报省级高新技术开
发区，要以工业企业调查为抓手，加快编制
产业规划，为产业转型夯实基础。开展调查
是培育企业、提质增效的关键举措。戴南是
全市的工业重镇、经济强镇，尽管现在面临
着不少的困难挑战，还是必须要牢牢树立产
业强镇、工业立镇的理念，坚定不移地抓发
展、谋发展、促发展。但是，企业的经营状
况还没有摸透，哪些企业运行质态良好，哪
些已经停产歇业，哪些企业属于成长型，哪
些企业属于僵尸型。因此，要通过摸底调查，

出台相应地政策措施，鼓励培育企业，通过
招商引资培育一批、转型升级提升一批、兼
并重组淘汰一批。

夏爱东强调，要明确要求，全面准确、
一丝不苟地完成企业调查。调查要一户不落。
应该说，戴南的企业很多，情况也比较复杂。
有的企业并没有工商注册，有的企业租赁的
是别人的厂房，再加上分布比较散，调查难
度比较大。所以，各村和相关部门单位人员
要以高度负责的态度，一户不落，不留盲区，
确保全部调查到位。调查要一丝不苟。信息
数据最重要的是真实准确，调查要不漏报、
不错报、不瞒报，特别是在戴南，很多企业
为了方便融资操作，有好几个注册厂名，工
作人员一定细心，注意辨别，不能重复。同
时，要构建“动态监测”机制，及时更新数
据。调查要带着思考。镇经发局作为牵头部
门，不能仅把这项工作作为一次调查，更要
作为一次调研，不仅要将数据汇总合并，更
要做好分析研究工作，要形成调研报告，提
出一些建设性的建议和想法，为镇党委、政
府的决策做好参谋助手。

夏爱东要求，加强领导，全力以赴确保
企业调查落到实处。加强组织领导。调查摸
底工作由领导小组统一组织实施，各成员单
位协同推进，各村、镇经发局负责企业的基
础资料，镇国土局负责土地使用情况，镇规
划局负责厂房平面图，供电公司负责各企业
用电情况及设备，镇经发局负责汇总企业情
况。营造工作氛围。这次调查摸底工作，可
能会使少数企业产生一些顾虑和想法。因此，
要大力做好宣传动员工作，充分利用电视、
广播、宣传栏、宣传单等各种新闻媒介和手
段深入宣传，广泛动员社会力量做好各项基
础准备工作，以保证调查任务的顺利完成。
严格考核奖惩。戴南镇将出台实施专项考核
办法，领导小组将不定期组织督查，重点核
实工作进度和数据信息准确度，并建立督查
通报制度，定期通报各单位工作情况。对因
思想不重视、工作不负责、行动不配合，出
现漏报错报、数据不实的，严肃追究相关单
位和人员责任。

综合物流中心负责同志作动员报告。
（戴 新）

推进集中式饮用水源地达标建设
日前，戴南镇部署推进集中式饮用水源

地达标建设工作会议。戴南镇党委副书记、
镇长夏爱东出席会议并讲话。

夏爱东指出，做好水源达标建设首先要
统一思想，已经抓上手的工作不能放松、不
能拖拉；系统制定整治方案，围绕方案抓督
查，体现干部作风、抓好工作精气神。他要
求相关村、部门做好情况摸底调查和相关资
料收集工作，执法部门要严格执法、依法取

缔，部门、村要相互配合，形成合力，敢于担
当，直面矛盾，努力形成上下一个声音、内外
一个步调的良好态势。在加快推进达标建
设的同时，要进一步强化政策落实，杜绝做
表面文章，确保相关工作在15日之前全面结
束。

戴南自来水厂承担着全市东南片区5个
乡镇 30 万人口的安全供水。根据《全市集
中式饮用水源地达标建设实施方案》及达标

建设标准，戴南自来水厂取水口南北河道沿
线环境仍存在诸多隐患，影响水质安全。

会上，戴南镇相关负责人就目前集中
式饮用水源地达标建设整治情况作了介
绍。他希望大家高度重视、依法推进、密
切配合，全力以赴做好整治工作，给市委、
市政府交上一份满意的答卷。相关镇领导
参加会议。

（祝叶勤）

“百村行”读书分享
活动走进戴南

近日，我市全民阅读“百村行”
读书分享活动走进戴南镇永丰、戴泽
村，两村青年近50人参加活动。

市青年女作家王锐为大家作了题
为 《如何读好一本书》 的精彩讲座。
王锐，1980年生，19岁开始写作，至
今已出版《别让阳光照到我》等四篇
长篇小说。

全民阅读活动，是中央宣传部、
中央文明办和新闻出版总署贯彻落实
党的十八大关于建设学习型社会要求
的一项重要举措。2014年，江苏省十
二届人大常委会第十三次会议通过了
《江苏省人民代表大会常务委员会关
于促进全民阅读的决定》，于2015年 1
月1日起施行。其中，正式将每年4月
23 日设定为“江苏全民阅读日”，这
是我国第一部关于促进全民阅读的法
律性文件。

（武宝坤）

运动场上
显身手

近日，顾庄学校举办秋季学生运动会，设有有田径、球类、跳绳等21个比赛项目。学生运动员们赛
出了水平，赛出了风格，赛出了友谊。

图1 天真活泼的小运动员。
图2 像模像样的开幕式。
图3 你追我赶的比赛现场。 赵 俊 摄
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近日，戴南镇召开公务用车管理
会议，各办局中心驾驶员参加。

会上，兴化市捷安租赁有限公司
负责人对公司运行情况作了汇报。为
落实全市公车改革制度，2016年 3月，
戴南镇成立了该公司，将各办局中心
公务车辆纳入公司统一管理。目前，
全镇公车共计18辆，试营半年多，公司
运营状况良好。

戴南镇党委负责人对各办局中心
公车使用情况给予肯定，并对全体人
员提出三点意见：重申公车管理“五项
制度”，即使用制度、调配制度、定点停
车制度、维修管理制度及经费管理制
度；要求驾驶员持证上岗、增强素质、
服从指挥，做好“讲文明、讲卫生、讲交
通规则、讲时间观念、讲节约、讲安全”
的“六讲”原则及做到“不公车私用、不
乱停乱放、不私自做主、不违规驾驶、
不损坏形象、不违背制度”的“六不”原
则；进一步强化领导，各司其职，确保
公司有序运行。

（蒋茂霞）

落实五项制度
严格公车管理

新疆伊犁州考察团
来戴南参观考察

近日，新疆伊犁州党委常务副秘
书长艾木拉江·玉山率考察团来戴南
镇参观考察，副市长余建年、武浩，
戴南镇党委副书记、镇长夏爱东等陪
同。

考察团一行先后参观了董北现代
农业园区和风景秀美的泽园，听取了
相关情况介绍。艾木拉江·玉山表
示，将充分借鉴戴南现代农业、小城
市建设等方面的成功经验，取长补
短，科学谋划，推进伊犁州经济社会
又好又快发展。希望两地以此次考察
为契机，进一步加深科技交流和中药
材产业合作，促进两地产业资源的优
势互补，助推大健康产业加速发展，
实现两地共同繁荣。

（徐卫华）
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泰州安监局验收戴南安监机构能力建设项目
日前，泰州、兴化市安监局相关负责

人来戴南镇，对戴南镇2016年乡 （镇） 安
监机构能力建设项目实施情况展开验收。

验收组一行听取了戴南镇安监局该项
工作的情况汇报，并对该局安监机构设
置、安监人员编配、办公场所保障、装备

保障、经费保障、安全监管基层基础工作
以及专项资金使用情况开展检查验收。在
汇总各方面情况后，验收组一致同意通过
验收。

泰州市安监局负责人对戴南镇安监机构
能力建设项目实施情况表示充分肯定，同时

提出了四点建议：继续实施安全生产网格化
监管运行；开展安全生产信息化工作的推进；
进一步强化企业的主体责任；进一步完善安
监机构能力建设的各项工作。

戴南镇相关负责人参加验收。
（朱兴明）


